

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, VIERNES 19 DE DICIEMBRE DE 1879.

Número sualor: 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Administración. c. Mercado, 23.

NUM. 489.

Aprovechar la ocasión.

Procedente de Castilla se ha recibido una gran remesa de patata superior, de inmejorable calidad, tanto para simiente como para comer. — Dirigirse á D. Lorenzo Rigal, fonda, plaza de San Agustín, ó á los Sres. Climen y Laporta, tienda, calle del Mercado, esquina á la del Vall.

ALCOY 10 DE DICIEMBRE 1879.

COSTO DE COLOCACION

Y

CONSERVACION DEL ADOQUINADO en Liverpool.

Costos por metro cuadrado.

	Primera colocacion.	Conservacion anual.
	Francos Cts.	Francos Cts.
I. Piedra dura, juntura de grava, fundacion al suelo.	18,07	1,63
II. Piedra dura, juntura de asfalto, fundacion de hormigon y de cemento Portland.	22,55	1,43
III. Piedra dura, juntura de asfalto, fundacion de hormigon bituminoso.	22,13	1,40
IV. Piedra dura, mediana, el resto como el número II.	22,55	1,84
V. Piedra dura, mediana, el resto como el número III.	22,18	1,52
VI. Hormigon bituminoso.	5,61	2,73
VII. Madera embreada, fundacion de hormigon bituminoso.	22,62	3,28
VIII. Macadam, fundacion al vuelo.	10,10	4,71

El tipo I es el antiguo pavimento de Liverpool; los tipos siguientes son los que se emplean ahora, los números II y III para las calles sujetas á un tráfico considerable; IV y V para las calles de ménos tráfico, las pendientes considerables y la union de las vías; VI para las calles pequeñas y las vías de poco tráfico, y el VIII para las carreteras de los alrededores. Los precios del tipo VII están calculados de manera que la municipalidad se encargue de la colocacion.

Con un tráfico de 4.000 toneladas anuales, la conservacion por año de los tres últimos modos de adoquinado, cuesta por metro cuadrado, el núm. VI, 1 franco 67; el núm. VII, 2,54, y el núm. VIII 2,92.

Resulta de la informacion que se ha realizado acerca de este asunto, segun los datos que el Sr. Deacon ha publicado, que desde la adopcion del nuevo sistema de adoquinado que se ha puesto en uso en Liverpool, se realiza por kilómetro y por año una economía que excede de 150.000 francos en la red de calles y de docks de Liverpool sin tener en cuenta la reduccion de la depreciacion de los vehiculos y de los caballos.

De todos los adoquinados, el macadam es el ménos ventajoso. Es el más caro, el más súpico, y tomando el promedio de las cuatro estaciones y las condiciones de

conservacion, exige para la traccion de un peso determinado un gasto de fuerza mucho más considerable que el de otro sistema cualquiera. Es súpico, no tanto porque produce lodo cuando llueve y polvo cuando el tiempo está seco, sino por la facilidad con que absorbe las impurezas orgánicas que descomponen despues de haberlas absorbido, enviándolas á la atmosfera en forma de miasmas deletéreos.

Esta inferioridad no se aplica á las carreteras en despoblado; los mejores son las que están cubiertas de grava y bien conservadas; pero para las grandes ciudades dicha inferioridad es muy seria.

UN PROBLEMA.

Hace algun tiempo que las máquinas están postergando uno de los trabajos que en Europa era del exclusivo cuidado de la mujer, ó sean las labores de aguja, las cuales por su diversidad, pacientísimos detalles y recogimiento, parecian como perpetuadas en manos del bello sexo. al que, á la vez que daba honrosa ocupacion, servíale de útil pasatiempo.

Desde Noema; ¿quien será ella? á la cual los filósofos atribuyen la invencion de la aguja, hasta nuestro siglo, la costura ha sido una de las ocupaciones más predilectas de la mujer, y reinas hubo, como Maria Stuardo, que presidia los consejos de sus ministros bordando en un pequeño bastidor.

En nuestros dias la mujer no tiene ocupacion propiamente dicha para su aguja ni para su ingenio. A las máquinas de coser tan útiles y generalizadas por el mundo, siguieron las de calceta, y por último, las máquinas de bordar.

Hemos, pues, arrojado á la mujer del trabajo la vagancia; de la distraccion y el recogimiento de sus labores, á la coqueteria ó el vicio.

¿En que empleará ahora esa suma de ingenio, de resignacion, de orgullo y de necesidades con que el trabajo acaparaba á la mitad del género humano?

No lo sabemos. El progreso abriendo nuevas rutas á la mente, al arte y á la

industria, ha cejado y ha muerto, el ideal y el destino de la mujer.

En tanto que el hombre se lanza de dia en dia por senderos desconocidos y lucrativos, la mujer retrocede en su mision, y los primores que antes eran como privilegio exclusivo de sus manos, con las cuales contaban todas las grandezas de la tierra para sus vanidades y sus pompas, hoy un rapazuelo se sienta al pedal de una máquina y hace unas medias, un gorro de dormir ó un elástico en menos que se reza un credo, ó respunta una camisola, un gaban ó unas botinas en el tiempo que se frien unos huevos... eso era todavía poco, y las máquinas de bordar arruinaron toda la habilidad de la parte más hermosa del género humano, pues conforme se hacen medias y se respuntan camisas, se borda una cifra, un velo ó una alfombra.

Este es el problema. Sin trabajosas vigiliias, sin quebrantamiento de la salud, y la vista, sin largas y asiduas tareas, la mujer puede coser, bordar y vestir á su familia. Pero, ¿fuera de las necesidades de su hogar, ganará un pedazo de pan?

Sola en el mundo ó desamparada de todos, ¿a qué se dedica la mujer desde que la mecánica hizo su trabajo más lento, inferior y caro que cualquiera otro producido por las máquinas?

La instruccion de la mujer debe modificarse: su porvenir no está hoy en la aguja, ni su ingenio en el bordado de un tapiz; no seguramente, y por eso creemos que debe ingresar en ciertas carreras científicas, en la farmacia, el telégrafo, la tenedoria de libros, la literatura, las bellas artes, puesto que el hombre le ha usurpado sus derechos en contru de su porvenir y su reposo.

No es posible dejar por más tiempo en la inaccion, en el olvido y en el desprecio la educacion de la mujer; y cuéntese que con esto no pretendemos llevarla al seno de la política, al club ó los parlamentos, pero juzgamos que debe encontrar en la pintura, la escultura, la imprenta, la farmacia y el telégrafo, la compensacion de los derechos que la hemos usurpado haciéndonosla recomendable por

DACOLARD Y LUBIN.

495

lo que ocurría. Dos ó tres coches acababan de afluir á ella desde las calles vecinas, y trataban de abrirse paso entre el gentío.

—¡Ah! sí, dijo Lorenzo, ese es el gran mundo que llega... El espectáculo no se hará esperar.

Uno de los coches se paró al pié de su ventana: dos personas, un hombre y una mujer se apearon y entraron en la taberna. Lorenzo volvió á pasearse por la habitacion, y arrojó una mirada á la aguja del reloj, que marcaba en aquel momento las cuatro y veinticinco.

—Vamos, la hora se acerca; pensó... Tanto mejor.

Sacó de su bolsillo y colocó sobre la mesa el botecito, del que esperaba su tranquilidad.

En este momento oyó pasos en el corredor inmediato y el crujido de un vestido de seda.

—Mozo, sírvenos todo lo mejor que haya en el establecimiento, dijo una voz de hombre.

—¡Aguarda! ¿y qué? añadió una voz

494

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

El mozo volvió á entrar en la habitacion y colocó sobre la mesa los objetos que Lorenzo le habia pedido.

Lorenzo volvió á cerrar la ventana, dió algunas vueltas por la habitacion buscando en su turbado cerebro una palabra de adiós para Emilia.

Sentóse á una mesa, borroneó tembloroso y febrilmente algunas frases, y luego de pronto estrujó el papel, lo arrojó á la chimenea, y apoyando la cabeza en sus manos, con los ojos humedecidos, murmuró tristemente.

—¡Ay! ¿que decirle?

En fin, tomó otra hoja de papel y escribió en ella lentamente estas palabras:

«Rogad por un desdichado.»

LORENZO DALISSIER »

Dobló la carta y puso el sobre.

—Probablemente Moule será quien encuentre este billete aquí, pensó; y él se encargará de enviarlo, á su destino.

En este instante un nuevo alboroto se dejó oír en la plaza. Lorenzo fué á ver

DACOLARD Y LUBIN.

491

con una risa terrible. Vamos, tanto mejor. Estoy satisfecho de saberlo. Ve y tráeme recado de escribir.

En la incertidumbre y las agonias de sus últimos momentos, su espíritu pasaba con una movilidad excesiva de un objeto á otro; acababa de pensar en Emilia y sentía necesidad de evlarle un supremo adiós.

Cuando se encontró solo, el ruido de la plaza, que llegaba hasta él por la ventana entreabierta, llamó su atencion.

Levántose, abrió los cristales de par en par, y se apoyó; cuando todo lo que le rodeaba era cínico, ¿no habia de serlo él también? Miró á todos lados.

Una silva estrepitosa acogió su aparicion.

Lorenzo se entró precipitadamente, aliviado por las imprecaciones que se le dirigian. Apagó la bugía y volvió lentamente á ocupar su sitio discretamente. El populacho calmado por aquella deferencia, no se fijó en él.

Las cuatro acababan de dar en un reloj lejano.

La plaza estaba llena de bote en bote.

su necesidad, su castidad y su virtud, resguardadas y fortalecidas estas entre los miles de puntadas que absorbían su atención y alentaban sus esperanzas durante muchas horas.

El problema puede parecer trivial, el asunto flojo y sin trascendencia, pero el tiempo, que por desgracia corre mas veloz de lo que parece, ha de plantear esta cuestion, con estas ó parecidas frases: ¿Qué hace la mujer y á que se dedica?

Dios sabe lo que el siglo ha de responder á esta pregunta.

R. y E.

RETRETA-SERENATA.

En Madrid se trataba de obsequiar en el día de ayer al Sr. Embajador de Francia con una gran retreta serenata; pero este propósito no ha sido posible llevarlo á cabo por los motivos que *El Libertad*, periódico que tiene motivos para estar enterado, refiere de la siguiente manera:

«Expondremos dice, líta y llanamente lo ocurrido.

La comision habia visto al capitán general de Madrid para obtener las bandas militares de la guarnicion, elemento indispensable. El capitán general de Madrid, enterado del objeto de la retreta serenata, prometió todo su concurso, con una amabilidad que nos complacemos en consignar, ofreciendo tambien el material de faroles y hachones necesarios, todo salvo como era natural, la vènia del ministro de la Guerra. A este acudió inmediatamente la comision, y el general Echevarría acogió favorablemente el proyecto, conviniendo en que la comision le veria al día siguiente, así como al capitán general de Madrid, en el salon de conferencias del Senado.

La comision vió tambien al ministro de la Gobernacion, que acogió bien el pensamiento, y despues al alcalde de Madrid y al presidente de la diputacion provincial. Ambos ofrecieron colgar durante el día, é iluminar por la noche las fachadas de las Casas consistoriales, de las alcaldías de distrito y del palacio de la diputacion. El alcalde de Madrid, definiendo á los deseos de la comision, ofreció tambien excitar al vecindario para que colgase é iluminase el día 18, día del festival de París.

Esto ocurría anteayer.

Ayer uno de los individuos de la comision pasó por encargo de ésta á visitar al señor embajador de Francia para manifestarle que la comision de la prensa, en

la que habia individuos de diferentes partidos políticos, organizaba una retreta-serenata en demostracion de gratitud á la prensa francesa por su iniciativa en favor de los inundados de Murcia, Alicante y Almeria, y al pueblo francés por la generosidad con que ha acudido á aquel llamamiento; que á fin de que ni remotamente pudiera sospecharse que esa demostracion tenia ni directa ni indirectamente, carácter político, se habia acudido á las autoridades solicitando su concurso y el del vecindario en general; que las autoridades visitadas por la comision habian ofrecido su concurso, y que se esperaba que el vecindario contribuyese á la demostracion definiendo á la invitacion de la prensa y del ayuntamiento para que iluminase sus casas en la misma noche.

El señor embajador de Francia contestó expresando su agradecimiento á la prensa, á las autoridades y al pueblo de Madrid, y manifestando que el personal de la embajada y los franceses mas notables de los residentes en Madrid se hallarian allí aquella noche para recibir la retreta serenata, así como á la comision de la prensa y á los periodistas que gustasen agregarse á ella.

Ayer tarde, la comision de la prensa se presentó en el salon de conferencias del Senado al capitán general de Madrid, quien repitió sus ofrecimientos, é hizo avisar al ministro de la Guerra, que es hallaba en el salon de sesiones. De éste salió al mismo tiempo D. Antonio Cánovas del Castillo, á quien el capitán general tuvo la atencion de presentar la comision, exponiéndole el objeto que allí la llevaba. Inmediatamente el Sr. Cánovas del Castillo manifestó que él era opuesto á que se diesen las bandas militares, y que el gobierno tenia que prevenir el caso de que, con pretexto de la retreta-serenata al embajador de Francia, se produjesen manifestaciones de cierta clase que se viesen en el caso de reprimir.

La comision expuso que respecto á las bandas militares, el gobierno habia autorizado que fueran cuatro de ellas á París, y respecto al otro punto, que precisamente para evitar toda contingencia de aquel hecho se habia acudido al ministro de la Gobernacion, al ministro de la Guerra, al capitán general, á la diputacion provincial y al ayuntamiento, y que en vista de la acogida de estas autoridades, la comision habia cumplido ya con el deber de cortesía de prevenir al embajador de Francia, y que sin las bandas militares era materialmente imposible la retreta-serenata.

A pesar de estas observaciones, el señor presidente del Consejo de ministros insistió en su determinacion, en vista de lo cual la comision se retiró, acordando dar por terminado su encargo, y que solo procedia ya manifestar al señor embajador de Francia que era imposible realizar la retreta-serenata, cuyo aviso habia recibido pocas horas antes.

Antes de salir del palacio del Senado la comision, avisó lo ocurrido al Señor marqués de Torneros, alcalde de Madrid y al señor conde de la Romera presidente de la diputacion provincial.

Estos son los hechos, líta y llanamente expuestos, tales como han ocurrido, y que conocemos con tanta autenticidad, como que dos de nuestros redactores forman parte de la comision.

Un representante de ésta pasará hoy á visitar al señor embajador de Francia para en cumplimiento de un deber de cortesía, manifestarle el sentimiento de la comision de la prensa por no haber podido realizar la demostracion que ayer habia sido puesta en su conocimiento.

Seccion local.

El consejo de administracion de la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ha prorogado la concesion de los trasportes gratis de envases para vinos procedentes de Alicante con destino á las estaciones comprendidas entre Almansa y Novelda (ambas inclusive), hasta el 31 de Diciembre de 1880.

Han sido aprobadas las actas de recepcion definitiva de las obras ejecutadas en el segundo trozo del camino vecinal de Villafrañeza á la carretera de Játiva; y en la carretera de Elche á Dolores.

Nos escriben de Bocaliente, que en aquella importante comarca los vinos alcanzan muy buen precio, pagándose á 10 rs el cántaro del tinto y de 5 á 7 el claro, vendiéndose el trigo á 18 rs. barquilla.

Se han informado favorablemente los proyectos de ordenanzas formados para el régimen y riego de unas aguas de los términos municipales de Ibi y Penáguila.

Se ha acordado remitir á la superioridad el plan general de carreteras de esta provincia.

Sensible es la desproporcion que presentan las anotaciones hechas en la última quincena en los libros del Registro civil de esta ciudad. La diferencia de 23 individuos fallecidos, sobre la cifra de nacimientos, solo puede atribuirse á los grandes estragos que la actual anómala temperatura causa en los organismos débiles y enfermos de dolencias crónicas, y á los numerosos casos de sarampion que se presentan.

Los nacidos desde el día 1.º al 15 de Diciembre actual inclusive, son 47, elevándose las defunciones en igual periodo al número de 70, cifras que arrojan la antes mencionada diferencia de 23 individuos.

Coincidiendo con nuestra escitacion á la Junta local de instruccion pública, ayer empezó esta sus visitas á los establecimientos de enseñanza de la ciudad, procediendo con detencion y cuidado al exámen de los mismos, enterándose de su estado, necesidades y demás asuntos de su competencia.

Mucho nos complace la determinacion de la Junta, y del resultado de sus visitas enteraremos, en cuanto las mismas concluyan, á nuestros lectores.

Para esta tarde á las 6 se hallan convocados en la Casa Consistorial los señores que forman la lista de suscripcion abierta para el levantamiento de una nueva Casa de Desamparados en esta ciudad. El objeto de la convocatoria es el de nombrar una Junta que entiendaen todo lo referente al proyecto hasta su completa realizacion.

Existiendo en esta ciudad gran número de aficionados á la rifa de la Casa de Misericordia de Valencia, para lo que pueda convenirles les encargamos lean el siguiente suelto, que publican los periódicos de aquella capital:

«Habiéndose depositado en la administracion de correos de esta capital y sufrido extravío los billetes de la rifa de la Casa-Hospicio de Misericordia, números 2.261 al 80, 3.821 al 40, 8.221 al 40, 8.881 al 900, 10.261 al 80, 10.841 al 60, 12.841 al 60, 14.781 al 800 y 14.421 al 40, correspondientes al sorteo del 6 del corriente mes, cuyos billetes iban consignados á las administraciones que dicho establecimiento tiene establecidas en Cartagena y Teruel, la direccion del mismo nos ruega hagamos saber al público para su conocimiento, que quedan anulados los citados billetes, y que en su consecuencia no se

Lorenzo vió hasta algunos individuos colocados sobre los muros de la cárcel de los jóvenes detenidos. Eran sin duda algunos prisioneros escapados de sus celdas; ¿por qué? A estos convenia especialmente aquel ejemplo, aquella leccion:

—Y puesto que se trata de un espectáculo, pensó Lorenzo; ¿no es acaso el que presencian esos jóvenes pervertidos la repeticion de otro en que alguno de ellos hará el papel principal? Es preciso sostener las tradiciones: tal matará á Lacenaire, tal otro á Lapomneraye, segun su temperamento y sus aptitudes... No, no puede ser obra del azar ó de la distraccion de un arquitecto el encontrarse estas dos cárceles frente á frente. Aquí hay una idea, una síntesis; un lazo misterioso une esas dos cajas de granito... el que sale de la una cae precisamente en la otra. Aquí la siembra, y allí la siega.

Sin embargo, en medio de aquel ruido, hirieron el oído de Lorenzo unas palabras claras, completas. Creyó escuchar encima de él la voz grave y estúpida de un hombre de aquel preceptor que habia apro-

vechado su cargo de jurado para dar á su discípulo una leccion de latin. En efecto, él era el señor Lambert que habia conducido á su discípulo allí para familiarizarle con las emociones fuertes.

—Caballero, decía á su vecino; buen señor cargado de letras; ¿es verdad que la ejecucion ha de verificarse á las siete?

—Con certeza no lo se... Así parece.

—Pues bien, eso es un abuso; el sol no se levanta hasta las seis y treinta y cuatro minutos en esta época del año, y yo sostengo que un acto como este de alta justicia, y destinado á servir de ejemplo á los pueblos; no debe quedar envuelto en las tinieblas. Caso es este que merecia que todos los buenos ciudadanos dirigiésemos una peticion sobre el particular al procurador general, para... No terminó la frase. Un vigoroso puñetazo le hundió su sombrero hasta las narices y la palabra en la garganta. Al propio tiempo que una voz le decía:

—¿Quieres callar, imbécil?

En el centro de la plaza se distinguian la plataforma y los dos subtentáculos de la siniestra máquina, ya dispuesta.

de mujer, soltando una carcajada; yo pienso achisparme hoy.

Lorenzo se dejó caer en una silla; acababa de reconocer la voz de Pulcherie y la de Emeterio.

La puerta del gabinete contiguo al en que él se encontraba, volvió á cerrarse. Pero el tabique que los dividia era de poco espesor y se oia perfectamente desde el uno todo lo que pasaba y se decía en el otro. Lorenzo hizo todos los esfuerzos que pudo para abstraerse en su pensamiento; pero á pesar suyo, tuvo que oír.

—Se está bastante bien aquí, dijo Emeterio; pero no hay bastante luz en la plaza. Hacen falta hachas, lámparas, sí, vive Dios... ¡una buena pieza puesta á calentar á las llamas.

Emeterio bebia.

Pulcherie seguía riendo.

—Dime pues, Pulcherie el desgraciado Lorenzo debe pasar todo un mal rato... Lo siento mucho pues es amigo mio... Conozco á una jóven que desde hace un mes no hace mas que llorar por él.

—Tu estúpida hermana, exclamó Pul-

pagaran los que hayan sido agraciados.

Han empezado á hacer uso de la licencia concedida con motivo de las próximas Pascuas, algunos individuos de la guarnicion de esta plaza.

Hoy debe salir para Guadalajara, en uso de licencia, el Teniente coronel, gefe del Batallon reserva de esta ciudad, D. Bonifacio Vena Gonzalez, quedando durante su ausencia encargado del mando del mismo, el Teniente coronel graduado, Comandante D. Daniel Linares de Montefrio.

En la imprenta de este periódico y libreria de D. Enrique Poblet, se han recibido ejemplares del número extraordinario de *La Ilustracion y española americana*, que hace pocos dias anunciamos, cuyos números, apesar de su tamaño excepcional, se venden al ínfimo precio de 5 reales.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta Fausta Romana.
SANTO DE MAÑANA.—Sto. Domingo de Silos ab. y cf.

CULTOS.

Parroquial de Santa Maria.—Hoy á las 9 misa mayor con sermon en honor de la Purisima Concepcion.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Hoy á las 5 de la tarde habrá Hora al patriarca San José, con exposicion de S. P. M.



D. O. M.

Don Juan Valor Pascual

falleció el 10 del corriente.

Su esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanas políticas, primos, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir al rezo que tendrá lugar en la iglesia de San Agustin en el altar Mayor, desde el 12 del corriente durante nueve dias consecutivos á las oraciones de la tarde.



D. O. M.

Don Rafael Alfonso Peyró

falleció el 17 del corriente.

Su esposa, hijos, padre político, hermanos, hermanos políticos, primos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir al rezo que tendrá lugar en la parroquia de Santa Maria en el altar de las Almas, desde el 18 del corriente durante nueve dias consecutivos á las oraciones de la tarde.

Avisos de corporaciones

JUNTA DIRECTIVA

DE LA

FABRICA DE PAÑOS

DE

ALCOY.

Esta noche á las 6 de la misma, se reunirá la Junta general en el Salon donde celebra sus sesiones para la discusion y aprobacion definitiva del presupuesto para el viniente año 1880.

Lo que se avisa para conocimiento de los señores asociados.

Alcoy 19 Diciembre de 1879.

EL PRESIDENTE.

Santiago Miró Molto.

Seccion mercantil.

Alcoy, 19 de Diciembre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PEL.	DI- NERO.	PLAZAS	PA- PEL.
Alicante.		1/2	Murcia.	3/4
Albacete.	1 1/8		Orense.	1 1/2
Almeria.	7/8		Oviedo.	1 1/8
Barcelona.	1/2		Palencia.	1 1/8
Bilbao.	1 1/8		Pamplona.	1 1/8
Badajoz.	1 1/8		Pontevedra.	1 1/4
Burgos.	1 3/8		Palma.	7/8
Caliz.	3/4		Salamanca.	1 1/8
Cartagena.	7/8		S. Sebastian.	7/8
Coruña.	1 3/8		Santander.	1
Córdoba.	3/4		Santiago.	1 1/8
Castellon.	1 1/8		Sevilla.	3/4
Granada.	7/8		Tarragona.	3/4
Jaen.	3/4		Toledo.	1 3/8
Jerez.	7/8		Valencia.	1 1/8
Lerida.	7/8		Valladolid.	1 3/8
Logroño.	7/8		Vigo.	1 3/8
Lugo.	1 3/8		Vitoria.	1 1/8
Madrid.	7/8		Zaragoza.	3/4
Málaga.	3/4			

Paris 8 dias vista 5.00 1/2.
Londres 90 dias fecha 18.40.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

Variedades.

LOS GRANDES INVIERNOS.

El frio intenso que reina hace algunos dias, trae á la memoria los inviernos rigurosos de que hace mension la historia. Por numerosos testimonios se sabe que la estacion fria lo era mucho más en tiempos pasados que en los actuales, y así lo prueba la enumeracion siguiente:

Durante cuarenta dias se sostuvo la nieve en Roma en el año 396 ántes de Nuestro Señor Jesucristo.

Quinientos cincuenta y ocho años despues de Jesucristo el mar Negro estuvo helado por espacio de veinte dias.

En 608 las viñas quedaron destruidas en gran parte de Francia.

En 821 la mayor parte de los rios de Europa quedaron helados durante todo un mes.

En 860 la nieve y los hielos persistieron sin interrupcion por término de seis meses y el Adriático se heló por completo.

En 974 se pudo atravesar el Bósforo por encima del hielo. Al frio siguieron las epidemias, á las que se juntó el hambre, pereciendo un tercio de la poblacion de Francia.

En 1133 se heló el Pó y el vino en las bodegas.

Deben citarse además los años 1210, 1323, 1364 y 1408. En este último los témpanos de hielo arrastraron casi todos los puentes de Paris, y el canceller del Parlamento declaró que no podia registrar los acuerdos porque la tinta se le helaba en la pluma, apesar del mucho fuego que alimentaba la chimenea. Helóse tambien todo el mar entre Noruega y Dinamarca.

En 1458 acamparon sobre el Danubio, helado, 40.000 hombres.

En 1829 y 1840 el Invierno fué rigorosísimo.

En 1846 se notó en Ponteliet el frio mas intenso experimentado en Francia desde la invencion del termómetro, pues este instrumento marcó allí 31°3 bajo cero.

Por fin, en 1853 se helaron casi todos los rios de Europa.

Los Sres. Montcharmont y Dumas han realizado una interesante innovacion en la tipografia. Se trata de sustituir la liga de plomo y antimonio con que desde Guttemberg se fabrican los caractéres de imprenta, por el vidrio endurecido ó templado.

Hace algunos años nadie podria suponer que se consiguiese fabricar caractéres de imprenta con vidrio, el cual en vista de su excesiva fragilidad, fácilmente se despedazaria por el esfuerzo de la prensa ó en marcos de los cajistas.

Desde que Mr. de Labastie consiguió endurecer el vidrio por medio del temple es posible aprovecharlo en la fabricacion de las tipos, sustituyendo la liga metálica usada hasta hoy en las imprentas.

Los caractéres fundidos con el vidrio templado salen tan perfectos como el tipo vulgar y producen igualmente un trabajo esmerado.

Es preciso hacer constar que no hay necesidad de introducir modificaciones en la máquina en que se funden los caractéres de metal: las mismas matrices sirven indistintamente para unos y otros.

El ajuste del tipo tal y como se practica generalmente en las oficinas, deteriora siempre bastante el carácter metálico. Con el de vidrio no existe el mismo inconveniente, porque el tipo así fabrica de resiste los golpes de un martillo. Cuando se quiere tirar un cliché, es necesario enfriar de repente las formas, mojándolas, como es sabido, con agua fria. Esta operacion no altera el tipo hecho de vidrio templado.

Para las impresiones hechas con colores, prestan los caractéres de vidrio un servicio importantísimo. Nadie desconoce que algunos colores, tales como los de base de cobre, no se pueden aplicar á la tipografia con caractéres de plomo, por que el color seria descompuesto químicamente por la accion de este metal. Es preciso emplear caractéres de cobre que se obtienen por la galvanoplastia. Fácil es, reconocer cuán ventajosa es la aplicacion de los caractéres de vidrio en la cromotipografia.

Por último, se debe aplaudir esta invencion bajo el punto de vista higiénico. Conocida es la funesta influencia que el plomo ejerce en nuestros órganos. El vidrio sustancia completamente inofensiva, sustituirá al plomo con reconocida ventaja para la salud de los fundidores, cajistas, de todos, en fin, los que trabajan en las oficinas tipográficas.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

17 Diciembre.

Despues de un ligero debate fué aprobado ayer tarde en casa del Sr. Alonso Martinez el proyecto de manifiesto que las minorias van á dirigir á sus electores para esplicarles el retraimiento que adoptan.

Las variaciones hechas en el proyecto redactado por el Sr. Romero Ortiz fueron puramente de forma, pues no conteniendo ni pudiendo contener el citado documento ninguna declaracion de principios por ser tan heterogéneos los de las personas que lo firman claro es que no podia hablarse de ellos.

Esta tarde se han reunido todas las minorias para oír y firmar el citado documento en el salon de presupuestos del Congreso y á la hora en que escribo á V. continuan reunidas. No sé si habrá debate sobre este asunto, aunque así parece indicarlo el tiempo que llevan encerradas en dicho salon, pero el documento estaba ya firmado desde ayer por la junta directiva, y es probable que lo mantenga en toda su integridad.

De una conversacion publicamente sostenida hoy en el salon de conferencias del Congreso entre el ministro de la Gobernacion y el Sr. Alonso Martinez se deduce que si las oposiciones no quieren pedir al Sr. Cánovas del Castillo esplicaciones dentro de la Cámara por su conducta del miércoles es porque temen que el presidente del Consejo explique los hechos de forma y modo que todo el mundo comprenda la falta de motivo con que se le pide satisfaccion por ofensas imaginarias.

El Sr. Alonso Martinez reconoce que desde el momento que el Sr. Cánovas del Castillo declaró delante de los comisionados de las oposiciones y á presencia del presidente del Congreso que ni habia creído ofender á las oposiciones ni su ánimo era ofenderlas, la satisfaccion está dada; pero temerosos los opositores de que dentro de la Cámara el señor

Cánovas se limite á la explicacion de hechos que no pueden considerarse ofensivos, y en último caso si presentan un voto de censura, á obtener menos votos, que firmas tendrá el manifiesto de hoy, quieren conocer previamente los términos en que dará la satisfaccion el presidente del Consejo.

Todo esto demuestra la falta de fundamento serio del conflicto que desde el miércoles preocupa la atencion pública y el convencimiento íntimo que tienen las oposiciones sobre todo las monárquicas de que han cometido un acto de ligereza reprehensible.

Otro asunto de escaso interés es hoy objeto de las conversaciones.

Una comision de periodistas habia pedido algunas músicas militares para dar mañana una serenata al embajador de Francia.

El permiso ha sido negado, no para dar la serenata sino para que vayan las músicas de los regimientos, sin duda por temor de que la serenata se convirtiera en una manifestacion de carácter político, como diceu que ha sucedido con las dadas á los cónsules de Francia en Barcelona y Valladolid.

Espectáculos.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Londres 17.

El «Diario Oficial» publica esta mañana un decreto disponiendo que el ganado importado en Inglaterra, procedente de España y de Portugal, sea admitido á libre plática, en todos los puertos de la Gran Bretaña.

Pera 17.

El gobierno ruso no insiste en su proposicion relativa á la cesion del territorio de Cussingé al Montenegro.

Alejandro (de Egipto) 17.

Es probable un arreglo entre el gobierno del Cairo y de Abisinia.

Berlin 17.

En el grande incendio de Wilhemgimk. (Wurtemberg) han resultado algunos muertos y heridos.

Londres 17.

Ayer se celebró el nuevo consejo de ministros para tratar de la cuestion del Afghanistan.

Dos divisiones marchan en socorro del general Rebers, rodeado en Cabul por numerosas fuerzas enemigas.

(AGENCIA FABRA)

Madrid 18 Diciembre.

En el Congreso se han dirigido en la sesion de esta tarde, censuras á las minorias por su conducta

En el Senado continúa sin alteracion discutiéndose el articulado del proyecto de abolicion de la esclavitud.

Paris 18.—Ha mejorado notablemente el estado del tiempo

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15-37.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

Café de las Delicias

DE MIGUEL GINER

Santa Elena, núm. 4. — ALC O Y.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un variado y abundante surtido de vinos y licores, y para que puedan adquirírselos todas las clases de la sociedad, se esponderán á precios baratísimos y son como siguen:
 Ojen del mas superior, á 8 rs. botella.—Manzanilla olorosa, 8 rs. botella.—Cognac añejo, 12 rs.—Ron Málaga, superior calidad, 12 rs.—Pipermit, 14 rs.—Chartreuse, 12 rs.—Ron escarchado, 14 rs.—Anís escarchado, 14 rs.—Café superior, 5 rs.—Además de estos licores hay diferentes clases mas que seria prolijo enumerar y se esponderán á precios baratísimos. **Aprovechar la ocasion para estas Pascuas.**

4 San Nicolás 4

Verdadera garantia

SINGER

VENTA Á PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

CAFÉ DE LAS COLUMNAS

Vall, 13.

Se acaba de recibir una partida de vinos de la acreditada fábrica de D. José de Fuentes Parrilla (Proveedor de la Real Casa), ofreciéndose á los precios siguientes:

Pedro Jimenez, botella.	14 rs.
Id. id. micheta	12 «
Moscatel	12 y 10 rs.
Jerez seco	12 y 10 «
Manzanilla oloroso	12 y 10 «
Manzanilla fino	12 y 10 «
Málaga seco	12 y 10 « (0)

IMPORTANTE.

Uno de los adelantos del arte dental que está alcanzando en los Estados Unidos el mas brillante éxito, por superar en todos conceptos á los demás sistemas conocidos hasta el presente, tanto por su ligereza, como por su flexibilidad y elegancia en la construcción, es el sistema de dentaduras base Celuloide.



GOMEZ.

Doctor en Medicina y Cirujia dental
 dentista de Cámara

Y SUBINSPECTOR DEL DISTRITO,

deseoso de que su numerosa clientela esté tan bien servida como pueda estarlo la mejor del mundo, no ha omitido gasto ni sacrificio para estar al corriente de todos los adelantos, y al objeto se ha surtido de máquinas y bases para construir las dentaduras inquebrantables que están llamando la atención del mundo civilizado por su perfeccion y solidez. (N)

ARBORILISTA.

En Onteniente, calle de la Purísima núm. 14. hay grande variedad de plantas y árboles, cuyos nombres son como siguen: Plantas olivos manzanillas superiores.—Id. ley de Alfafara.—Id. brancales.—Id. menudas.—Id. rojales.—Pié-de ailantos de alameda y acasia; Cipreses.—Nisparos.—Almendros y una infinidad mas de diferentes clases.

Dirigirse en Onteniente á D. Mariano Breña y Olcina. (U)

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Telas y sacos para enfardar.

Tiro garantido.

Telas de 3 1/2 palmos ancho á 1.35 cénts. vara.	
Id. 4 « « 1.55 « «	
Id. 5 « « 2.05 « «	
Id. 5 1/4 « « 2.10 « «	
Id. 6 « « 2.55 « «	

Sacos de 14 palmos largo por 4 ancho.

« 20 « « 5 1/2 ancho.

Sacos de envase de 1,50, 1,75, 2, 2,25, 2,50, 2,75, 3, 3,25, 3,50 y 4 rs.

Se fabrican telas y sacos segun encargos todo á precios reducidos.

Depósitos: Daniel Giner, Tienda de San Agustín, plaza del Carumén, y Camilo Peidro, plaza del Carbon, (LS)

CAFÉ DE RIGAL.

En este Establecimiento se acaba de recibir un grande surtido de vinos y licores para las próximas Pascuas, los que se esponderán á precios corrientes.

VINOS.

Jerez seco, dulce y dorado.—Málaga seco dulce.—Pajarete le 1.—Manzanilla, clara y olorosa.—Tío Pepe.—Flor de Jerez.—Vermuth.—Charmartin blanco.—Albillo.—Viejo dulce.—San Martin blanco.—Macon Burdeos.—Mendoc id.—San Emilion id.—San Julian id.—Carignan id.—Talenjes id.—Santistep id.—Marcaumedoc id.—Vaidepeñas, blanco y tinto, enteras y medias.—Champañ Minet, botellas enteras, medias y cuartas.—Id. Doré.—Id. costa blanca.—Id. Auret Royen.

LIGORES.

Cognac fin Champañ.—Ron de la Martinica.—Id. de la Jamaica.—Cidra comun de 1.—Cañas, clase buena.—Chartreuse.—Ansete de Burdeos.—Pipermit.—Menta Crema.—Raspail.—Ansete de Endaya.—Noyó.—Anís escarchado.—Curacao de Holanda, tarros y botellas.—Crema de cacao.—Id. de Ron—Chinel de Rica.—Néctar de Colon.—Crisen Vaser.—Comin Imperial.—Elixir patriótico.—Han Basac.—Id. de Arjentes.—Id. de Nou.—Ginebra de Holanda y Hamburgo.—El especial aguardiente Ojen de la acreditada fábrica de Barceló; como los vinos de Fuentes Parrillas y extrangeros, proveedores de las Reales Casas.

CONSERVAS.

Perdices.—Liebres.—Conejos de monte.—Sardinas Nantes.—Pimientos.—Tomates.—Guisantes.—Pepinillos.

QUESOS.

Rochefort.—Gruyere y de bola.—Varias clases de sopa.—Salchichones de Bie legitimos.—Jamon en dulce.

Se reciben encargos de fonda, sirviéndose á domicilio.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

Prospecto para 1880.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, está hoy reconocida como una de las mas completas de su indole.

Sus paginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las mas sublimes creaciones de todas las escuelas artisticas; en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproduccion granica de cuantos sucesos importantes atraen sobre si la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias y la industria hallaran siempre en esta REVISTA una entusiasta propagadora de los adelantos de la civilizacion moderna.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid. . . 1 año, 35 ptas. 6 meses, 18 ptas. 3 meses, 10 ptas.

Provincias. 1 año, 40 « 6 meses, 21 « 3 meses, 11 «

En PORTUGAL regirán los mismos precios que en Provincias, á razon de 184 reis por una peseta.

Demás países de Europa comprendidos en la union postal.

Un año, 50 pesetas. Seis meses, 25 pesetas.

BASES DE LA PUBLICACION.—Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes la a luz un número de 16 paginas, ocho de ellas con escogidos grabados. Siempre que la abundancia de asuntos artisticos ó de marcada actualidad lo reclama, se distribuyen *Suplementos*, gratis para los señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que se facilitan los indices y portadas necesarias.

Á los señores Suscritores de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA les concede la Empresa el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripcion á cualquiera de las ediciones de LA MODA ELEGANTE, periódico de Señoras, de reconocida utilidad.

Se suscribe en la libreria de E. Poblet, Mercado 23.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (UO)

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de

ENRIQUE POBLET ESPI



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, portaplapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos. Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA.

VENTA.

Se hace de una máquina de vapor sistema horizontal, de mediana presion, con dos cilindros y condensador, de seis caballos de fuerza. Se encuentra en perfecto buen estado y se dará con caldera ó sin ella.

Darán razon en la Admon. de este periódico. (E)

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.ª rústica, 2 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.

SE ALQUILA

con ventajosas condiciones la casa número 18 de la calle de Sta. Elena, al lado del colegio de San Jorge, con local espacioso y á propósito para fabrica de paños. Darán razon en esta Administracion. (LO)

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y ó ras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (J)

Para la matanza de cerdos.

El hijo de Bernardo Vila, cortante, avisa al público que se ofrece á picar carne de cerdo para embutido al infimo precio de 2 rs. cada arroba.

Vive en la calle Casa Blanca n.º 32 y se le encontrará en el despacho de carnes del referido Bernardo, frente á la Pescaderia. (N)

ALMANAQUES.

Se han puesto á la venta en la libreria de Poblet los de Los Chistes, El Tío Garcoma y La Alegria. Gran surtido de los Americanos y Calendarios zaragozanos.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Entre las diferentes clases que hay, se encuentran tambien de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sea á 2 rs. pliego.